

# Foyers à temps partiel

JEUDI 16.00 - SUR LES DOCKS, L'HEURE DU DOCUMENTAIRE - FRANCE CULTURE



LE PLACEMENT  
ALTERNÉ :  
UNE BONNE  
SOLUTION POUR  
DES ENFANTS  
EN DANGER.

« Accueil séquentiel » : l'expression, un brin technique, mérite pourtant qu'on s'y arrête. Elle est au cœur de ce documentaire qui aborde la question du placement des enfants et adolescents en danger. Autrefois, sur décision de l'Aide sociale à l'enfance ou de la justice, les enfants placés vivaient toute la semaine dans des familles ou des structures d'accueil. Depuis mars 2007 la loi a évolué (favorablement) en matière de protection de l'enfance et de mesures de placement. Désormais, Sana, Amaury et d'autres gamins ont deux toits : une chambre avec leurs affaires et des posters aux murs au Clair Logis, dans le 18<sup>e</sup> arrondissement de Paris, mais une autre aussi, chez eux, aux côtés de leurs parents. L'intérêt de cette nouvelle alternative de placement, c'est qu'elle permet de personnaliser et d'assouplir l'aide. De faire du sur-mesure social et éducatif : les enfants ne sont pas complètement coupés de leurs parents, qui conservent tous les attributs de l'autorité parentale. « On essaye de faire en sorte que les parents ne se perçoivent pas comme mauvais », explique Yves Masson, le directeur de Clair Logis. Durant cette émission, la journaliste Catherine Escrive tend son micro à des enfants et adolescents, placés suite à une crise familiale, une fugue, ou la maladie d'un parent. Si le personnel éducatif (Christèle et Jérôme, éducateurs, Monique Fraudeau, pédopsychiatre, Hervé Hamon, juge pour enfants...) donne de l'espoir sur les effets positifs de ce type d'accueil, ce sont les (jeunes) intéressés qui en parlent le mieux. Placée à 8 ans, Sana se faisait un sang d'encre pour sa maman malade et dans l'incapacité de s'occuper de son enfant. Aujourd'hui âgée de 11 ans, l'adolescente fait preuve d'une maturité incroyable : « Le placement séquentiel m'a permis d'avoir une vie en toute sécurité, une bonne scolarité avec des gens autour de moi [...] Aujourd'hui, je rêve d'aller très loin et de devenir chirurgien. » Des propos émouvants et lucides autour d'une vraie avancée éducative. **EMMANUELLE SKYVINGTON**